

**Discours de Mme Yaël Braun-Pivet,
Présidente de l'Assemblée nationale**

**13^e édition du dîner de gala caritatif Princesse Margot,
association de soutien aux enfants atteints de cancer**

Lundi 8 décembre 2025

SEUL LE PRONONCÉ FAIT FOI

Madame la Présidente de l'association Princesse Margot,

Mesdames et messieurs les bénévoles et soignants,

Mesdames, Messieurs,

450.

450, c'est le nombre d'enfants et d'adolescents que le cancer nous arrache chaque année en France.

450 avenir brisés.

450 familles dévastées.

On nous dit parfois que le cancer pédiatrique est une « maladie rare », qui ne représente qu'un 1% de tous les cas de cancer.

Mais derrière ce pourcentage, il y a une réalité insoutenable et insupportable : chaque année, 2260 enfants et adolescents sont atteints de cancer et voient leur vie basculer.

Leucémies, lymphomes, tumeurs cérébrales... **Le bilan est lourd, très lourd, trop lourd** : 1 enfant sur 5 atteint de cancer en meurt.

**

Face à ce fléau, **la représentation nationale est unie et agit.**

Oui, l'Assemblée nationale est divisée, morcelée, fragmentée. Mais lorsqu'il s'agit de l'essentiel – de nos enfants – je peux vous le garantir : **il n'y a plus de clivages entre nous. Les parlementaires répondent présents.**

Et nous l'avons prouvé à l'Assemblée nationale ces dernières années.

Trois lois, promulguées entre fin 2021 et juillet 2023, ont ainsi affirmé un principe clair : aucun parent ne doit choisir entre son travail et son enfant.

Destinées aux parents dont les enfants sont atteints de cancer, ces lois ont :

- doublé le nombre maximum de jours de congé de présence parentale ;
- garanti la protection contre le licenciement pour les parents décident de prendre un congé de présence, ou encore renforcé leur accompagnement financier ;

- créé un congé spécifique en cas d'annonce d'une maladie chronique ou d'un cancer.

Et encore en février dernier, pour la Journée internationale de lutte contre les cancers, à l'initiative du député Michel Lauzzana, Président du Groupe d'études de l'Assemblée consacré au cancer, de la Vice-Présidente de ce Groupe d'études, Nicole Le Peih, et de sa Secrétaire, Sandrine Josso, les députés étaient encore unis et réunis pour redire toute leur mobilisation.

Ce devoir d'agir, il s'est traduit par des lois - mais aussi par des financements supplémentaires.

Plus de **80 millions d'euros** ont été ainsi engagés par l'État entre 2021 et 2024 pour soutenir la recherche en cancérologie pédiatrique, dans le cadre de la stratégie décennale de lutte contre les cancers.

C'est beaucoup. Mais ce n'est pas encore assez.

Nous nous devons d'investir encore davantage pour soutenir nos soignants et nos chercheurs.

Car cette recherche française, il faut en prendre soin.

C'est notre joyau, c'est notre fierté, c'est une référence mondiale.

Je l'ai constaté de mes yeux en allant saluer nos équipes de l'Institut Gustave Roussy ou de l'Institut Curie. J'ai vu l'excellence de nos soignants, la détermination dans leurs regards.

Ils méritent plus que nos applaudissements : ils demandent des actes et des moyens.

**

Mais la loi, l'État, ne peuvent pas tout.

Nous avons besoin de vous – des associations.

Besoin de cette **société de l'engagement** que vous incarnez.

Chère Muriel Hattab, madame la Présidente de l'association, face au vide, face à la douleur, vous avez choisi la vie.

Pour honorer la mémoire de votre petite princesse, votre fille Margot.

Et pour accompagner, chaque année, des milliers de princes et de princesses.

Depuis 2012, l'association **Princesse Margot**, c'est un tourbillon de vie et d'énergie.

Vous faites honneur à votre slogan, « Se battre pour rêver », car votre bilan est exceptionnel :

- Vous avez pris en charge 10 000 enfants ;
- Vous accombez 2 000 familles chaque année ;
- Vous agissez au cœur de 20 services d'oncologie partout en France.
- Et grâce à vos 80 bénévoles et à la **Marg'Home**, ce lieu de répit essentiel, vous redonnez le sourire là où c'est le plus difficile.

**

Alors, pour ces presque 14 ans de mobilisation, la Représentation nationale vous adresse deux mots simples : Merci et Bravo.

En 2004, le Président Chirac lançait le premier Plan cancer avec cette prophétie : « *Le cancer ne sera pas vaincu en un jour. Mais, un jour, il le sera.* »

Ce jour, grâce à votre force, grâce à notre union, est plus proche que jamais – pour tous les enfants de France.

Merci à tous pour votre engagement.